

Mardi 21 mars 2023

## DECLARATION de la FNEC FP FO A LA FSSSCT 47.

Cette instance se réunit dans un contexte de crise politique et sociale dont l'entière responsabilité incombe à un exécutif qui a décidé de passer en force avec un 49.3- véritable arme du déni de démocratie...et véritable preuve de la faiblesse d'un gouvernement qui a choisi le passage en force, à défaut d'être parvenu à convaincre les parlementaires du soi-disant bien-fondé de sa réforme inique.

Alors que depuis 2 mois, des millions de travailleurs, de jeunes, de retraités, ont exprimé avec calme et dignité leur refus d'un recul de l'âge légal à 64 ans et d'un allongement des trimestres de cotisation!

Voilà un gouvernement qui peut se targuer de fouler aux pieds nos acquis sociaux! Voilà un gouvernement qui peut se targuer d'avoir détruit notre Ecole de la République, avec ses contre-réformes perpétuelles, avec ses suppressions de postes, avec son glissement insidieux vers un management qui enlève de l'humain à l'endroit où notre société en aurait pourtant le plus besoin: là où sont nos enfants, nos jeunes- là où les personnels de l'Education nationale ont ce souci permanent de transmettre, mais aussi d'aider, d'être présents, bienveillants.

Et ce sont ces mêmes personnels qui prennent de plein fouet l'Ecole inclusive, laquelle devient souvent maltraitante car sans moyens suffisants!

On ne compte plus les fiches qui évoquent des situations de violence vécues avec des enfants dont la prise en charge devrait induire des moyens plus importants.

Or, face aux situations de souffrances exprimées par les collègues qui se retrouvent trop fréquemment démunis, l'Institution oppose inlassablement un mépris qui n'est plus tolérable. Oui, ici, vous serez peut-être attentifs aux expériences vécues, vous caresserez notre courroux en affirmant qu'"effectivement, il faut faire quelque chose"....mais au final?! Ces situations de souffrance se multiplient! Et toujours moins de places dans les IMP, et toujours trop peu d'aesh, et toujours moins d'enseignants spécialisés.

Il est d'ailleurs impératif d'accéder aux revendications des AESH qui à elles/eux seul(e)s font tenir cette politique d'inclusion systématique et qui sont pourtant maintenu(e)s sous le seuil de pauvreté!

Et si cette instance entend véritablement s'occuper de santé, de sécurité, et de conditions de travail, alors il faut revenir sur les suppressions de postes, abandonner les réformes du

bac, la réforme de la voie professionnelle- il faut abroger la loi 3DS et la loi Rilhac, et revaloriser les personnels sans contrepartie! Oui, nous sommes épuisés de subir le mépris, le manque d'écoute, la surcharge de travail et un management qui ne cache plus son nom. Ce métier est fatiguant- plus du fait des manquements de l'Institution que de la pratique même de l'enseignement qui était pourtant, souvent, au départ, une vocation. On parle d'atteintes à la laïcité? On nous répond "formez-vous!". Quand comprendrez-vous qu'un enseignant qui signale un problème n'est pas un enseignant qui est à la source du problème?!!

Accéder aux revendications, telles des dotations en heures, en personnels, c'est déjà résoudre une partie des problèmes.

La surdité, la légèreté, l'aveuglement, la logique comptable de notre Institution sont les coupables d'une souffrance au travail qui ne fait que s'accroître et qui ne permet pas de coller aux valeurs de l'Ecole de la République.

Notre organisation syndicale sera de tous les combats pour préserver notre Ecole, mais aussi nos acquis sociaux, et nous continuerons à être mobilisés tant que ceux-ci seront menacés!

Merci pour votre écoute.

Pour la FNEC FP FO: Laetitia Calbet, Sonia Sauvignon, Céline Colle, Quentin Kammer